

valu le gracieux concours de la musique des Carabiniers Victoria, M. Charles Lavallée, directeur,—de celle du 65e Bataillon des Carabiniers Mont-Royaux, M. Ackermann, directeur,—de celle de l'Artillerie de Garrison, M. F. Smith, directeur,—ainsi que des cornemuses des Fusiliers Royaux. Les efforts combinés de ces nombreux musiciens enchantèrent les nombreux auditeurs accourus à cette intéressante soirée, et firent naître le désir de la voir souvent répétée.

—Le second concert-promenade, organisé par M. Maclagan a eu lieu au Rond à patiner "Victoria," jeudi le 17 juillet dernier, et a été, comme le premier, une source d'agréable divertissement à l'auditoire trop peu nombreux qui le patronnait. Cette nouvelle preuve de l'esprit d'entreprise du zélé directeur est digne de louanges, et les efforts de M. Maclagan devraient rencontrer un encouragement beaucoup plus général de la part du public musical de cette ville. Eu égard au petit nombre de répétitions qu'il a été possible de faire, l'orchestre, composé de près d'une quarantaine de membres, a joué avec beaucoup de justesse et de précision, surtout dans les valse de Strauss et de Gungl. La cantatrice, Mlle. Gertrude Franklm, de New-York, a maintenu son excellente réputation et a encore ajouté au nombre de ses admirateurs enthousiastes. Son interprétation de "l'Air varié" de Proch ainsi que de "l'Ombre légère" de Meyerbeer, a été rendue très-habilement et accuse une voix bien cultivée.

—Le *Nouveau Monde* du 24 en donne, fort-à-propos, sur les doigts du *Canadian Spectator* (édité par le Révd. A. J. Bray,) qui, dans sa livraison du 19 juillet, insinue, avec une morgue toute anglo-saxonne, que les fausses notes de certain corps de musique qui écorchaient les oreilles de son éditeur, au parterre de l'Université McGill, l'automne dernier, seraient tout ce qu'il faudrait pour les auditeurs du Carré Viger. Les élucubrations théologiques, littéraires, politiques et socialistiques du Révd. ministre nous étaient connues; ses divagations artistiques sont du nouveau. Toutefois, rien ne nous étonne chez ces messieurs: *where ignorance is bliss, 'tis folly to be wise*. Du reste, nous ne disputons pas à la race supérieure la longueur de ses oreilles,—à nous de faire un bon usage de celles que la Providence nous a départies. De même qu'il faut plus d'un *Pinafore* pour balancer une *Dame Blanche*, un *Guillaume Tell* une *Muette*, un *Faust*, un *Mignon* ou une *Carmen*, de même les compatriotes de l'Albani se passeront bien encore quelque temps des conseils musicaux, si courtoisement donnés par le *Canadian Spectator*.

—Les vacances actuelles nous ont procuré le plaisir de la visite de plusieurs de nos confrères-musiciens, entre autres celle de M. L. A. Dumouchel, organiste de la cathédrale d'Albany, et de M. P. Denys, organiste de l'église catholique de Belleville, Ont.

Nous avons également reçu la visite de M. Henry Dielman, *Mus. Doc.*, de Andorra, Maryland, mais en excellente photographie seulement. Nous devons à cet éminent artiste—à la fois professeur et compositeur distingué—la direction de nos premiers pas dans l'art musical, et nous sommes heureux de le retrouver, après une séparation de 28 ans, jouissant d'une parfaite santé, et faisant encore, avec tout le joyeux entrain d'autrefois, les délices artistiques des fêtes académiques et des

distributions de prix de l'Académie de la Visitation de Frederick, du Couvent de St. Joseph, de l'Académie de Ste. Euphémie d'Emmitsburg et du florissant Collège du Mt. Ste. Marie, près Emmitsburg, Maryland; où, depuis quelques 35 ans, le vaillant Docteur enseigne la musique avec le plus éclatant succès. M. Henry Dielman tient son titre de Docteur de la faculté du Collège des RR. PP. Jésuites de Georgetown, District de Colombie, et il lui fut conféré par le Général Z. Taylor, alors Président des Etats-Unis.

—L'épouvantable catastrophe arrivée à la Pointe-aux-Trembles, vendredi soir, le 18 juillet dernier, et qui a jeté ce Village, ainsi que Québec, dans la plus vive consternation et la douleur la plus profonde, prive non seulement de nombreuses familles et la bonne société de l'ancienne capitale de membres chéris et de ses ornements les plus aimables et les plus estimés, mais elle crée encore des vides singulièrement regrettables dans les cercles musicaux et artistiques de ce district éprouvé. Au nombre des huit victimes si subitement ensevelies sous les flots du St. Laurent, se trouvaient M. le Dr. Ernest Delisle, organiste de la paroisse de la Pointe-aux-Trembles, frère de M. Octave Delisle, le propriétaire du yacht malencontreux et lui-même organiste de l'église de la Congrégation de St. Roch à Québec, et de M. Clodomir Delisle, organiste de la chapelle des Frères de l'Eglise St. Jean,—et Mlle. Emilie Larue, fille unique de Charles Larue, Ecr., seigneur de la Pointe-aux-Trembles, et qui, douée d'une excellente éducation et des qualités les plus aimables, s'était fait remarquer également par son talent musical distingué. Plus heureuse que sa compagne regrettée, Madame Clodomir Delisle, sœur de M. Ephrem Dugal, Président de l'Union Musical de Québec, avait-elle aussi mis le pied dans l'embarcation, mais avec un sage pressentiment du danger auquel elle s'exposait, elle changea de détermination, descendit à terre et échappa ainsi à une mort à peu près certaine.

## NAISSANCE.

A Woonsocket, R. I., le 9 juin dernier, Madame J. U. Giguère, un fils.

*Abonnements reçus dans le cours du mois.*

Pour Janvier 1879-80,—M. A. Roy, fils.

Pour Mai 1879-80,—Mdes. Coderre, V. A. Clément, Ls. Tranchemontagne,—Mlles. A. Collette, M. A. Gil-martin,—Les couvents de Coaticooke, Charlottetown, Verchères, St. Hyacinthe, Beauharnais, Acton-Vale, St. Césaire, Ste. Marie-Monnoir, Kankakee, St. Jean, l'Académie du Sacré-Cœur, le Mont Ste. Marie,—Le Collège Ste. Marie.—Les RR. MM. Martineau, J. U. Tessier, C. Gagné,—L'Honble. Juge Bélanger,—MM. P. Decelles, Massicotte, V. Delfausse, F. X. Desnoyers, Whitty, Ed. Hardy, P. Bédard, C. Filiatrault, Alph. Leclaire, Ph. Boulay, F. X. Fafard, Degezelle, Jos. Champoux.